

---

---

La queja será presentada ante el Tribunal Latinoamericano del Agua, informan

## Preparan ONG demanda contra el Estado por la destrucción del sistema hídrico nacional

---

FRANCISCA MEZA CARRANZA

Durante la sesión de la séptima Asamblea Nacional de Afectados Ambientales (ANAA), organizaciones sociales y ambientalistas de distintos lugares del país buscan concretar la demanda que presentarán ante el Tribunal Latinoamericano del Agua (TLA) contra el Estado mexicano por la destrucción del sistema hídrico nacional.

Ayer comenzó en el puerto la ANNA, que aglutina a más de 130 comunidades locales y organizaciones sociales localizadas en 15 estados del país. El encuentro se desarrolla en la comunidad de Salsipuedes, perteneciente a los bienes comunales de Cacahuatpec; a la inauguración asistieron participantes de 14 estados, entre ellos Oaxaca, Chiapas, Puebla, Tlaxcala, Yucatán, Baja California, San Luis Potosí, Guerrero, Jalisco y Veracruz.

El integrante del Observatorio Socio-ambiental de la Unidad de Científicos Comprometidos con la Sociedad y consejero de la ANAA, Rolando Espinoza Hernández, indicó que se busca concretar el respaldo de los participantes para la demanda que se presentará ante el (TLA), en Buenos Aires Argentina, en septiembre.

Esta, según dijo, será la primera demanda a escala nacional que el tribunal aceptó admitir dada la gravedad de la crisis hídrica que se sufre en México.

En la reunión se votó por las personas que presentarán el caso ante el TLA, entre éstas Rodolfo Chávez Galindo, del Consejo de Ejidos y Comunidades Opositoras a la presa La Parota (Cecop), como uno de los tres representantes de las luchas sociales.

“En este momento, más de 70 por ciento de los ríos, lagos y lagunas del país están contaminados, mientras que en poco más de 30 años se ha triplicado el número de acuíferos sobreexplotados en México”, se informó.

Espinoza dijo que ya se tiene conformado el expediente con 220 casos de destrucción del sistema de aguas de México que incluye las 68 subcuencas impactadas y que son espacio de disputa, despojo y privatización además de 54 mantos acuíferos que en el territorio nacional han sido objetos de expropiación.

Al evento acudieron integrantes del Colectivo Defensa Verde, Naturaleza para siempre, de Veracruz, en donde se pretenden construir 112 represas hidroeléctricas y quienes además del apoyo de las organizaciones buscan la experiencia de lucha de los integrantes del Cecop, porque la situación es similar a la vivida en Acapulco.

En la Asamblea Nacional de Afectados Ambientales se cuenta con la participación de organizaciones como La Amblea Veracruzana de Iniciativas y Defensa Ambiental, el Centro Fray Julián Garcés Derechos Humanos y Desarrollo Local de Tlaxcala-Puebla, Un Salto de Vida de Jalisco, Comunidades del Valle del Perote, Movimiento de Liberación Nacional, Colectivo Hoja Verde, Red de Organizaciones y Grupos Ambientalistas de Zihuatanejo, Guerreros Verdes, Centro de Derechos Humanos de La Montaña Tlachinollan, Salvemos Temacapulín, Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, entre otros, quienes expondrán sus casos.